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В «Фермерском дворике» до-
велось пообщаться с пред-
принимателями из Казани, су-
пругами Равилем и Эльмирой 
Мубаракшиными. В 2019 году 
они оформились как самозаня-
тые, но еще в 2015 году начали 
свое дело. Что это за дело, на-
глядно можно было увидеть 
в их шатре на прилавке: чак-
чак, треугольники, баурсак, 
татарская лапша, кондитер-
ские изделия.

- Помню, как в детстве выез-
жал на каникулы к бабушке в село 
Верхние Чершилы Лениногор-
ского района и уже тогда интере-
совался, как она делает выпечку, 
- рассказывает Равиль. - Какие и 
сколько берет яиц, какую муку, 
как подсаливает и подслащива-
ет. Тесто ведь в такой продук-
ции - основа основ. Очень вкусно 
получалось. Вот и решили мы с 
Эльмирой возродить бабушкины 
рецепты, сохранить традиции 

У студентов аграрных вузов ре-
спублики горячая пора: идет 
прием документов, скоро нач-
нутся вступительные экзамены. 
Особенно это волнительно для 
абитуриентов бюджетных отде-
лений. Да и на платные отделе-
ния просто так не проскочишь 
- и там проверят, есть ли «масло 
в голове». К тому же и факт по-
ступления в вуз вовсе не озна-
чает, что все трудности позади: 
несколько лет грызть гранит на-
уки придется каждому.

Но есть в аграрных вузах сту-
денты, для которых и поступле-
ние, и учеба, и экзамены с за-
четами протекают спокойнее. 

Например, для студента 3 курса 
Казанской государственной ака-
демии ветеринарной медицины 
Николая Макеева из Альметьев-
ска. А все потому, что он с самого 
начала решил поступить в аграр-
ный вуз не просто ради диплома, 
а пойти по окончании в сельское 
хозяйство, стать зоотехником. 

У Николая Макеева заключен 
договор с АО им. Токарликова, со-
гласно которому он после оконча-
ния учебы обязан прийти на ра-
боту в это хозяйство и отработать 
три года на ферме. Он и поступал 
в академию по отдельному, менее 
жесткому конкурсу, и при этом в 
течение уже двух лет как студент-
целевик получает ежемесячную 

стипендию в размере 10 тысяч 
рублей. Половину этой суммы от 
хозяйства и половину - от Мин-
сельхозпрода РТ. По окончании 
вуза он получит 300 тыс. рублей 
подъемных и в течение первого 
года работы 7,5 тыс. рублей еже-
месячной доплаты к зарплате. 

- Я выбирал вуз сознательно, 
ибо мне интересна моя будущая 
работа в сельском хозяйстве, - де-
лится Николай. - С удовольствием 
и интересом овладеваю знания-
ми, всегда есть хороший контакт 
с преподавателями, занимаюсь 
спортом, в технической группе 
академии помогал в оформлении 
концертов. А тут еще и такая ма-
териальная поддержка! В данное 

время я прохожу практику в АО 
им. Токарликова, с преподавате-
лем по кормлению скота делаем 
научную работу, которая должна 
заинтересовать весь мир, - гово-
рит Николай.

 d Наша справка 

По данным Минсельхозпрода РТ, 
на 1 января текущего года в двух 
аграрных вузах республики -  
КГАВМ и КГАУ - по целевой 
программе в прошлом  
учебном году обучался 91 студент. 

Материалы подготовил  
Владимир Белосков.

По бабушкиным рецептам
Отшумели «Дни поля-2020», а память вновь и вновь возвращает 
к их ярким событиям, встречам с интересными людьми. 

«Я выбирал вуз сознательно, мне интересна  
моя будущая работа в сельском хозяйстве»

Марат Зяббаров 
пригласил 
аграриев 
республики  
изучить 
опытные поля 
Агробиотехно
парка
На этой неделе на базе Агро-
биотехнопарка Казанского 
ГАУ состоялась презентация 
полевых опытов и семено-
водческих участков аграр-
ного университета. В меро-
приятии приняли участие 
заместитель премьер-мини-
стра РТ - министр сельского 
хозяйства и продовольствия 
Татарстана Марат Зяббаров, 
руководитель исполнитель-
ного комитета Лаишевско-
го района Ильдус Зарипов, 
ректор Казанского аграрно-
го университета Айрат Ва-
лиев и иные заинтересован-
ные лица.

С 2019 года Казанский ГАУ 
при поддержке Президента 
Республики Татарстан Р. Н. 
Минниханова реализует про-
ект создания Агробиотехно-
парка, для размещения кото-
рого выделено 100 га земель 
в Лаишевском районе Татар-
стана. В настоящее время 
разработана проектная до-
кументация на строительство 
производственной и учебно-
лабораторной базы.

Айрат Валиев рассказал, 
что в дальнейшем Агробио-
технопарк Казанского ГАУ ста-
нет центром практического 
обучения студентов и специ-
алистов АПК, а также площад-
кой разработки, апробации и 
тиражирования инновацион-
ных технологий в сельском 
хозяйстве.

Сейчас на территории Аг-
робиотехнопарка на площади 
100 га университетом совмест-
но с партнерами заложено 
более 30 полевых опытов, ве-
дется селекция и семеновод-
ство перспективных сортов 
сельскохозяйственных куль-
тур: пшеницы, полбы, ячме-
ня, подсолнечника, кукурузы, 
рапса, сои, рыжика, гречихи 
и картофеля. Преподаватели, 
студенты и аспиранты аграр-
ного вуза продемонстриро-
вали и рассказали об опытах, 
проводимых ими на специа-
лизированных делянках.

Глава Минсельхозпрода РТ 
отметил полезность подобных 
площадок не только для сту-
дентов, но и для сельхозпро-
изводителей для изучения в 
полевых условиях, близких к 
производственным, зависи-
мости величины и качества 
урожая сельскохозяйственных 
растений от условий и техно-
логии возделывания и пригла-
сил посетить опытные поля 
аграриев Татарстана.

Опытная площадка Аграр-
ного университета находится 
в Лаишевском районе, возле 
села Нармонка. Записаться на 
посещение площадки можно 
бесплатно по телефону 8-987-
297-94-19.

Пресс-служба 
Минсельхозпрода РТ.

Уважаемая редакция! Иные мои 
друзья и знакомые считают, что 
деревня стареет и погибает. А 
я считаю так: если сами ее жи-
тели захотят переломить си-
туацию, у них это получится. 
И вот почему.

Еще недавно я работал в Кам-
ско-Устьинском ДРСУ Апастов-
ского филиала ОАО «Татавтодор» 
в должности инженера-электри-
ка, но попал под сокращение. 
Около года не мог найти себе под-
ходящую работу. Сначала хотел 
попробовать себя в роли того же 
инженера-механика в агропро-
мышленном комплексе. К сожа-
лению, тяжелая финансовая си-
туация в агрофирмах заставила 
меня отказаться от своих планов.

И тогда я вспомнил про свое 
родное село Малое Мереткозино, 
которое, благодаря сплоченности 

наших инициативных односель-
чан, взяло курс на восстановле-
ние и постепенное развитие.

В числе неравнодушных ока-
зались и мои родители, которые 
почти всю жизнь отдали родно-
му колхозу. Они решили каждый 
заняться своим бизнесом, и кое-
что у них стало получаться. Вот на 
этих примерах и я решил попро-
бовать себя в роли сельского биз-
несмена, тем более что уже знал: 
государство помогает активным, 
предприимчивым людям. Да и 
глава Малосалтыковского сель-
ского поселения Айрат Гаптул-
хаевич Зиганшин положительно 
оценил мои стремления. Поддер-
жало и райсельхозуправление. В 
апреле 2019 года я стал членом 
сельскохозяйственного потреби-
тельского кооператива «Малое 
Мереткозино», который создали 
мои односельчане, в июне того же 

года открыл свое КФХ, а уже в июле 
принял участие в конкурсе по про-
грамме «Агростартап» и выиграл 
грант на сумму 4 млн рублей.

Половину этой суммы, вклю-
чая собственные средства, я ис-
пользую на строительство мо-
лочной фермы на 50 голов КРС. 
Материалы все приобретены, 
ферму мы должны ввести в экс-
плуатацию в первой половине 
2021 года, идут строительные ра-
боты. Другую половину гранта я 
направил в неделимый фонд коо-
ператива на приобретение энер-
гонасыщенной техники. Коопе-
ратив на эти средства приобрел 
трактор К-700А. Он активно ис-
пользовался на осенней вспашке 
почвы осенью 2019 года и подго-
товке почвы на весенне-полевых 
работах 2020 года. А сегодня этот 
трактор задействован на кормо-
заготовке, трамбует сенажную 

массу. В свою очередь коопера-
тив передал мне, с условием от-
срочки платежа будущей сдачей 
молока 23 племенные коровы. И 
на сегодняшний день в моем хо-
зяйстве уже имеется 51 голова 
КРС, в том числе 27 нетелей. Так 
что уверен: взятые перед Мин-
сельхозпродом РТ обязательства 
мною будут выполнены - и по по-
головью, и по надоям. Кстати, и 
нетелями меня обеспечил коо-
ператив. 

Да, село нынче стареет. И все 
же, считаю, у него есть будущее, 
когда активные сельчане вот так, 
как мы, объединяются во имя 
больших целей, помогая друг 
другу. 

Ильнар Гафиятов,  
глава крестьянско- 
фермерского хозяйства  
Камско-Устьинского района.

Возрождаем родное село

татарской национальной кухни, 
побаловать покупателей вкусной 
выпечкой. Ну и, конечно, что-то 
на этом зарабатывать.

Судя по всему, получается у 
Мубаракшиных неплохо. Если 
попробовать, например, треу-
гольники, то они настоящие: 
тонкая румяная корочка, рубле-
ное мясо, нарезной лук. Вкус - 
отменный. 

У Эльмиры прекрасно получа-
ются кондитерские изделия - по 
ним она главный специалист: из-
учает литературу, посещает вы-
ставки кондитерских изделий. 
У супругов уже есть авторские 
рецепты. 

- Планы у нас грандиозные, - 
говорит глава семьи. - Мы хотим 
выпускать продукцию для аллер-
гиков. - Разрабатываем безглюте-
новые диеты, которые опробуем 
сначала на себе. Аллергические 
реакции с такими диетами про-
ходят. В основе таких диет - рис, 
гречка, овсянка, кукуруза… e Самозанятые Равиль и Эльмира Мубаракшины / ФОТО АВТОРА


